

## Certification FETP : 31 nouveaux épidémiologistes de terrain malagasy

**Madagascar, le 20 octobre 2023 – 31 professionnels de santé humaine et animale de Madagascar ont complété avec succès les 13 semaines de formation en épidémiologie de terrain (FETP-Frontline). Cette formation est organisée dans le cadre du réseau SEGA - One Health de la Commission de l'océan Indien (COI) en partenariat avec l'Institut National de Santé Publique et Communautaire (INSPC), le ministère de la Santé publique et le ministère de l'Agriculture et de l'Élevage de la République de Madagascar.**

C'est au sein de l'INSPC que 31 professionnels de santé malagasy ont reçus leurs certificats d'épidémiologistes de terrain (FETP-Frontline). Cette cérémonie marque la clôture de la 3<sup>ème</sup> cohorte de formation à Madagascar, portant le nombre total de certifiés FETP-Frontline malagasy à 89.

Pendant 13 semaines, ces professionnels de santé ont suivi une formation alliant théorie et pratique. Au-delà de l'aspect académique, le FETP-Frontline, mis en œuvre par le réseau SEGA - One Health de la COI, se distingue par son engagement concret envers le principe "Une Seule Santé". Ce dernier reconnaît l'interconnexion étroite entre la santé humaine, animale et environnementale, et est au cœur de cette formation. Le Directeur général de l'Élevage, Tsiry Andriamahatola Lezoma, représentant le ministère de l'Agriculture et de l'Élevage, l'a d'ailleurs souligné : *« l'approche One Health adopté durant le parcours académique de cette formation a permis d'améliorer le réseautage (... et) la collaboration intersectorielle dans les activités de riposte telles que sur les épidémies de rage ou de fièvre de la Vallée du Rift. »*

À Madagascar, cette formation est le fruit d'une collaboration étroite avec l'INSPC, qui accueille la formation en assure le portage académique, et avec les ministères de la Santé Publique et de l'Élevage. La formation a ainsi été adaptée pour répondre aux besoins spécifiques de Madagascar, comme l'a rappelé Dr Hanitrinala Sahondranirina Pâquerette, directrice de l'INSPC, représentant le ministre de la Santé publique : *« Pour Madagascar, aujourd'hui, plus que jamais, il est important de disposer de personnels qualifiés, ayant les compétences et les expériences nécessaires au niveau des régions et des districts pour renforcer les capacités de préparation et de réponse en matière d'urgence sanitaire ainsi que pour réduire les risques sanitaires et les impacts de tous types d'épidémies et de catastrophes »*. Dr Raseheno Harinirina, porte-parole de cette 3<sup>ème</sup> cohorte baptisée SAHY, a d'ailleurs rappelé que *« ce programme n'est pas seulement une formation, c'est une aventure qui nous a permis d'acquérir des compétences essentielles pour faire face à des situations épidémiologiques complexes. »*

### Du national au régional

Portée par le réseau SEGA - One Health de la COI, avec le soutien de l'Agence française de développement (AFD) et l'Union européenne (UE), cette formation va au-delà des frontières nationales. Elle s'inscrit dans une vision de renforcement des capacités des États membres de la COI. Le réseau aspire ainsi à certifier 350 épidémiologistes de terrain d'ici fin 2024. Avec cette nouvelle cohorte de 31 diplômés, le total de diplômés atteint désormais 183 au niveau régional (dont 21 du FETP-Advanced, programme de formation sur 2 ans).

Pour Juliette Janin, chargée de mission responsable de la santé, au sein de la Commission de l'océan Indien : *« Cette réalisation témoigne de notre engagement collectif envers la construction d'une communauté régionale résiliente face aux défis sanitaires émergents. Les professionnels de santé ayant complété cette formation sont bien plus que des détenteurs de diplômes, ils incarnent l'ambition d'une Indianocéanie de résilience, capable de prévenir, détecter et répondre efficacement aux menaces sanitaires, qu'elles soient locales, régionales ou internationales. C'est d'ores et déjà un résultat de notre nouveau Plan de développement stratégique adopté à Madagascar par le Conseil des ministres de la COI en mai dernier. »*

### Contact presse

catherine.mermera@coi-ioc.org

communication@coi-ioc.org

www.commissionoceanindien.org

